

PERIODO
PRESIDENCIAL
000362
ARCHIVO

Miércoles 31 de enero de 1990

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

FUTURO DIRECTOR DE CANAL NACIONAL
SE REUNIO CON DIRIGENTES DE LA UDI

Una reunión para intercambiar puntos de vista sobre Televisión Nacional de Chile, sostuvo en horas de esta mañana, el designado Director de esa estación, Jorge Navarrette, con los dirigentes de la Unión Demócrata Independiente, UDI, Joaquín Lavín (secretario general), Jaime Guzmán y Cristian Leay.

Al término del encuentro, Navarrette dijo que habían concordado con los personeros de esa colectividad en la necesidad de revisar la legislación actual de la Televisión, introduciéndole algunas modificaciones.

"Nuestro proyecto es que Canal siete se constituya en un medio de comunicación de servicio público y que tenga independencia del gobierno, para que esté, efectivamente, al servicio de todos los chilenos", precisó. Agregó que ello suponía legislar sobre la materia y crear los mecanismos necesarios para llevar a efecto tal situación.

Asimismo, durante la reunión se analizó la creación de un Consejo Directivo del canal, que deberá estar integrado por representantes de todos los sectores del quehacer nacional y en estrecha relación con la dirección general de la estación.

Ante una consulta periodística, Navarrette afirmó que son inefectivas las versiones de prensa que señalan que se habrían designados otros cargos directivos en el canal estatal, "no hay nada por el momento, sólo son rumores", acotó el futuro Director.

Por otra parte, anunció que espera reunirse con el titular de TVN, Alejandro Briones, la próxima semana, para informarse sobre la actual estructura del canal.

Joaquín Lavín, en tanto, señaló que a la UDI le interesaba conocer el funcionamiento que tendrá, en el futuro, el canal siete, razón por la cual solicitaron reunirse con Navarrette. Enseguida, anunció que en la oportunidad, acordaron nombrar a dos representantes de su partido, los que mantendrán contactos directos con el futuro Director de Televisión Nacional.



OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

324

PROBLEMAS DE LA INFANCIA Y DE
REFUGIADOS CONOCIO P. AYLWIN

En entrevistas sucesivas, el Presidente electo Patricio Aylwin recibió esta tarde a representantes de dos organizaciones dependientes de Naciones Unidas.

En primer lugar, recibió a Haydé Martínez, representante de UNICEF para Argentina, Chile y Uruguay, quien solicitó al futuro gobernante su apoyo a la propuesta del director ejecutivo de UNICEF, James P. Grant, con relación a una cumbre de Jefes de Estado que se realizará en septiembre próximo en Nueva York.

Patricio Aylwin manifestó su disposición inicial para asistir a esta cumbre, la que está destinada a discutir los problemas de la infancia en el mundo.

Asimismo, Haydé Martínez le reiteró que el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia le brindará todo el apoyo necesario para que durante su gestión se cumpla con el compromiso adquirido con la infancia y con las mujeres de escasos recursos.

Igualmente, le solicitó al Presidente electo su apoyo para la ratificación por parte del Parlamento y del futuro Poder Ejecutivo de la Convención de los Derechos del Niño, suscrita por Chile el 26 de enero pasado.

Luego, Aylwin recibió al representante regional de América del Sur del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR, George Gordon Lenox, con quien trató el tema del retorno a Chile de los exiliados y, en especial, de aquellos que tienen carácter de refugiados.

Gordon Lenox señaló que se busca crear algún programa conjunto entre el Gobierno y ACNUR, que apoye la reinserción de esos chilenos.

"El ACNUR tiene mucho interés en ver que haya sistemas para facilitar trámites que los retornados requieren, con el fin de revalidar sus títulos, acceder a sus pensiones y encontrar trabajo. Ese es un tema que tenemos que conversar mucho con el nuevo gobierno", precisó.

Agregó que, por su parte, ACNUR tiene un programa de repatriación voluntaria, que ofrece a los refugiados pasajes para el traslado y una pequeña suma de dinero que les permite subsistir durante un mes luego de su regreso. Añadió que otras organizaciones en Chile se preocupan de prodigar capacitación, reinserción laboral y otras medidas de asistencia, lo que a su juicio deberá ampliarse en el futuro.

NUEVAS REUNIONES PARA EL TRASPASO DEL GOBIERNO EN LA MONEDA

Una prolongada reunión destinada a analizar materias relativas al Ministerio Secretaría General de la Presidencia, sostuvieron esta tarde el futuro secretario de estado Edgardo Beoninger con el titular de esa cartera, Jorge Ballerino.

Al término del encuentro, Boeninger señaló que solamente se trataron temas relacionados con ese Ministerio y su traspaso al nuevo Gobierno, sin que se tocara ninguna otra materia.

En la reunión participaron además el futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa; el Jefe del Gabinete del Presidente electo, Carlos Bascuñán, y quien será el coordinador administrativo de la Presidencia, Jorge Cisternas.

SENADORES DESIGNADOS VISITARON
A PRESIDENTE ELECTO P. AYLWIN

El senador designado William Thayer afirmó hoy que no será hombre de oposición o de gobierno, que se mantendrá independiente y que actuará en conciencia. Tales declaraciones las formuló luego de concurrir, junto a su par, Olga Feliú, a saludar al Presidente electo Patricio Aylwin, en calidad de "coordinadores para aspectos comunes" del grupo de senadores designados.

A la salida de la reunión, Olga Feliú aclaró que ellos no actuarán como bancada y que jamás harán oposición. Aseguró que tienen la disposición y que "harán los mejores esfuerzos para estudiar los proyectos de ley que envíe el Presidente a la primera sesión legislativa extraordinaria".

Consultada si brindará su apoyo a la Democracia Cristiana, como lo ha planteado la UDI para la presidencia del Senado, dijo que aún no tiene una posición definida. Frente al mismo punto, Thayer manifestó que la presidencia del Senado debe ser ocupada por el hombre que concite el más amplio consenso posible, explicando que Gabriel Valdés sólo sumaría 24 votos, "lo que es una mayoría absoluta, pero no un consenso".

Requerido Thayer si los senadores designados no serían una especie de "parias", señaló que él no lo siente así y que "no podría calificar de parias a nuestros colegas porque han sido elegidos sin más exigencia que 40 años de edad y haber cumplido la enseñanza media o equivalente".

Agregó que para ellos la exigencia fue mayor, debido a que fueron designados por sus capacidades técnicas. "nunca se efectuaron votaciones populares para escoger personas con capacidad técnica", dijo Thayer, agregando que su función tiene carácter consultivo y no político.

Al insistírsele sobre el tema, indicó que si fuera elegido por elección política aspiraría a la máxima representación popular, argumentando que el pueblo aprobó con siete millones y medio de votos la Constitución política en que se consagran los senadores designados y que, por lo tanto, "yo me siento cumpliendo el mandato constitucional tanto como Ruiz di Giorgio".

"Yo no podría decirle a mi amigo Sebastián Piñera qué cosas ha hecho usted para el servicio público del país. El ha sido un excelente empresario que inicia su vida política y otros hemos hecho cosas en la vida pública", señaló Thayer.

Respecto de las leyes que está aprobando la Junta de Gobierno con posterioridad a las elecciones de diciembre, dijo que "a mi juicio, el actual gobierno es gobierno hasta que cese sus funciones, el 11 de marzo, por lo tanto, puede ejercer todas las funciones que la Constitución le asigna", agregando que tal proceso se está cumpliendo "de manera prudente".

Respecto de las privatizaciones, opinó que "éstas tendrán que verse" y que en su caso "soy partidario del principio de subsidiariedad del Estado. Prefiero que las actividades productivas y comerciales estén en manos de particulares, porque no conduce a estatismo".

Agregó que si en las condiciones en que fueron privatizadas no se ajustan a las normas de derecho, éstas tendrán que ser revisadas.

Por último, con relación a su apoyo a las reformas que impulsará el nuevo gobierno, dijo que ha conversado el tema laboral con el futuro Ministro del Trabajo, René Cortázar, pero que los citados proyectos no se conocen, pues sólo han sido definidos en sus líneas generales. Destacó que, sin embargo, se opondrá a posibles reformas a la Constitución.

Dijo abogado Jaime Castillo Velasco

SOLICITARAN TRATO ESPECIAL
PARA PRESOS POLITICOS EVADIDOS

El Presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Jaime Castillo Velasco, señaló que solicitará un tratamiento adecuado y humanitario para los presos políticos fugados de la Cárcel Pública y para sus familiares, con el fin de que no se produzcan represalias.

Jaime Castillo concurrió junto a Andrés Domínguez y Germán Molina, también directivos de la misma comisión, a saludar al Presidente electo y expresarle el compromiso del organismo humanitario con el futuro Gobierno.

Al término de la reunión señaló que en ella se trató el tema del cese de funciones del Relator Especial de las Naciones Unidas frente a la situación chilena. Explicó que coincide con las declaraciones formuladas por el futuro Ministro de Relaciones Exteriores, Enrique Silva, en el sentido de que se termine el control que hay para Chile a partir del funcionamiento del futuro Gobierno. No obstante, se mostró partidario de que el Relator entregue un amplio informe sobre la situación producida en el país durante el actual régimen.

Jaime Castillo criticó las declaraciones formuladas por funcionarios de este gobierno, en el sentido de que las Naciones Unidas habrían dado un beneplácito a su gestión. "Entendidas así las cosas, nosotros no estamos de acuerdo. Creemos que hay que delimitar los campos entre lo que hizo el actual gobierno del General Pinochet y lo que vendrá posteriormente, que es una situación diferente", precisó el jurista.

Respecto de la fuga de los presos políticos, Castillo calificó el hecho de "muy grave, por las consecuencias humanas, políticas, administrativas y jurídicas que tiene".

"Creemos que no se puede separar el hecho de esta fuga con el tratamiento indebido que gran parte de los procesados recibieron con anterioridad", añadió.

"Nosotros vamos a pedir que, junto con que se restablezcan las cosas de mejor forma, haya un tratamiento adecuado, humanitario, para los fugados y sus familias y que no se produzcan represalias ni tratamientos indebidos", comentó.

Por último, calificó de "categóricamente inadecuado e impropio el sobreseimiento por parte de la justicia militar de 17 procesos por detenidos-desaparecidos. "Creemos que hay que continuar entablando recursos y preparándose para que en el país haya verdad y justicia", destacó Jaime Castillo Velasco.

www.archivopatricioaymn.cl

Miércoles 31 de enero de 1990

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

GENERAL DIRECTOR DE INVESTIGACIONES
VISITO A PRESIDENTE ELECTO

Dijo que nombramiento del Director de la institución es función privativa del Presidente de la República pero no puede ser un civil.

Como "una reunión muy cordial", calificó el General Director de Investigaciones, Fernando Paredes, el encuentro que sostuvo esta mañana con el Presidente electo, Patricio Aylwin, en su oficina particular de calle Arturo Medina.

Al término de la reunión, el General Paredes dijo que concurrió hasta donde el nuevo mandatario, cumpliendo instrucciones del General Pinochet, y "para darle a conocer, tanto las personas que constituyen el alto mando institucional como la situación en que se encuentra la policía de Investigaciones", añadiendo que los demás antecedentes serán entregados, a quien Patricio Aylwin, designe como Director. Reiteró luego, que se retirará de la institución el 11 de marzo próximo y que espera que se nombre a la persona más adecuada para ese cargo.

Al respecto, aún cuando reconoció que el nombramiento del Director de Investigaciones es una función privativa del Presidente de la República, recordó que las disposiciones legales exigen que sea designado un miembro de la Institución en servicio, de los grados de Subdirector o Prefecto Inspector o bien una autoridad en retiro o que pertenezca a servicios de las Fuerzas Armadas,

descartando por lo tanto, que pueda ser un civil.

Consultado sobre la fuga de presos políticos ocurrida en el día de ayer, el general Paredes señaló que este tema no fue tratado con el Presidente Aylwin. Agregó, eso sí, que su institución está trabajando en forma especial, tanto en los aeropuertos como en sectores fronterizos del país, para evitar que los fugados salgan de Chile, así como en otros lugares en que éstos puedan tener casas de seguridad. Añadió que también se ha recurrido a la comunidad para que denuncie cualquier hecho anormal, puesto que "este es un problema de ejercicio de la justicia que todo el mundo quiere que se cumpla".

Ante una pregunta periodística, en el sentido de si se están considerando, entre estas medidas los allanamientos, respondió que no es posible advertir que es lo que se va a hacer pero "si el caso se presenta en esa forma, habrá que actuar en esa forma".

Por último, el Director de Investigaciones informó que el Ministerio del Interior y el de Defensa, están preparando un amplio plan de seguridad para el traspaso del mando. "Estamos adoptando todas las medidas dentro del marco de nuestras responsabilidades tanto desde que las autoridades extranjeras llegan al país, hasta que lo dejan, luego de cumplir sus funciones", puntualizó.

Con el futuro Ministro de Agricultura

Previamente, el Presidente electo, Patricio Aylwin, recibió en su despacho al futuro Ministro de Agricultura, Juan Agustín Figueroa, quien a la salida señaló que el próximo gobierno pondrá énfasis en el mejoramiento de la situación económica y social del campesinado.

Figueroa indicó que no se puede adelantar cuales serán las prioridades, pero que una de las cuestiones más acuciantes, es mantener una política agraria estable. Agregó que "en este instante hay turbulencias en el sector de productores trigueros y fruteros", señalando que están preparándose, para luego de asumir, adoptar rápidamente las medidas necesarias para calmar

la situación,

Respecto del trigo, dijo que no se puede adelantar ningún criterio pero que su intención es fijar una política estable para todo el año agrícola 90-91, manteniéndose criterios similares para los otros productos agrícolas. Preciso que si se fijan bandas de precio, también lo harán para el resto de la producción.

En cuanto a ^{los precios al} consumidor, Figueroa explicó que el tema corresponde a la política económica general. "La tendencia es no ir a la fijación de precio sino mantener dentro de lo racional la presencia y juego del mercado".

Por último, dijo que aún cuando no parece tan evidente, el subdesarrollo y la marginalidad son muy alarmantes en el sector agrícola. Por eso, añadió, "este gobierno va a poner un énfasis muy especial en lo que respecta al mejoramiento de la situación económica y social de campesinado, y de los pequeños y medianos productores agrícolas", precisó el furo Secreatrio de Estado.

Como un "hecho anormal en si mismo" calificó el futuro Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, la masiva evasión de presos políticos, que se efectuó esta madrugada desde la Cárcel Pública.

Boeninger hizo estas declaraciones durante un alto en la reunión que sostuvo -junto al Secretario General de Gobierno, Enrique Correa- esta tarde con la banca parlamentaria de la Concertación, para fijar los mecanismos de una relación fluida y eficaz con el futuro gobierno.

Consultado sobre la fuga masiva, el nominado titular de la Secretaria de la Presidencia señaló que, por un lado, éste es "un hecho anormal en si mismo, que se produce por la fuga desde una cárcel, y, por otro, hay una cuestión mucho más fundamental, que no tiene que ver directamente con la fuga. Hay una situación de presos políticos que, ciertamente, es anormal en cuanto a la forma cómo se han llevado sus procesos y en cuanto a la realidad a la que ellos han estado sometidos".

Añadió, enseguida, que "esos son dos problemas distintos, de suerte que no se pueden mezclar y que, indudablemente, saltan a la vista ante cualquier análisis". No obstante, el Ministro Boeninger afirmó que "los problemas procesales no se resuelven de esta forma".

Respecto de la reunión con la bancada parlamentaria de la oposición, que se inició pasadas las 17:30 horas en Simpson 80, explicó que entre los temas que se conversarán, está la forma cómo se estructurará la relación entre el Presidente Patricio Aylwin, sus senadores y diputados y la relación entre éstos y la bancada opositora al próximo gobierno democrático.

Asimismo, dijo, que actualmente el Primer Mandatario está empezando a abocarse, de una manera más específica, a la elaboración de lo que será la agenda legislativa del primer periodo de convocatoria extraordinaria, que se desarrollará entre marzo y el 21 de mayo próximo. "Aquí estamos en las primeras aproximaciones y desarrollaremos un intercambio de ideas a partir del programa de la Concertación, además de consideraciones estructurales, para poder obtener los resultados legislativos que nos interesan, es decir que los proyectos que en definitiva presentemos, sean aprobados".

Junto con informar que esta Comisión seguirá trabajando, "en febrero se hará en forma intensiva", Edgardo Boeninger reiteró que los proyectos en estudio contemplan materias como reformas tributarias, democratización del poder local, leyes que puedan resolver el problema de los derechos humanos y modificaciones a la actual Ley Laboral, cuyo proyecto final se analizará también con el sector empresarial